



Cientos de vallartenses sin enarbolar banderas políticas

# Marchan contra el maltrato animal

Organizaciones sin fines de lucro y ciudadanos se sumaron a la convocatoria que se distinguió por carecer de tintes políticos

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Ayer se llevó a cabo la marcha contra el maltrato animal en Puerto Vallarta uniéndose a las demás movilizaciones realizadas en varias ciudades del país. Partiendo del Parque Hidalgo a los Arcos del Malecón, cientos de personas

marcharon exigiendo justicia por múltiples hechos de violencia contra los animales registrados recientemente.

Convocando en redes sociales, organizaciones sin fines de lucro y ciudadanos se sumaron a la

convocatoria del domingo 25 de junio a las 11:00 horas.

Aseguraron que la marcha no está organizada con fines políticos, al tiempo que exigieron un alto al maltrato y a la injusticia en contra de los animales. PÁGINA 3A



Continúa dando resultados el operativo "Salvando vidas"

# Positivo, uno de cada cinco

Una de cada cinco pruebas aplicadas la madrugada de viernes sábado, arrojó positivo; sábado domingo hubo menos pruebas pero más sancionados

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Los índices de accidentes derivados del consumo de alcohol en conductores, han disminuido significativamente y esto es gracias a los operativos "Salvando vidas", que han estado implementando elementos de la subdirección de Tránsito Municipal como medida de prevención.

El día viernes se colocó un puesto de revisión sobre la avenida Francisco Medina Ascencio y la calle Brasília, ahí los oficiales realizaron 53 pruebas a conductores de los cuales 38 fueron a hombres y 15 a mujeres resultando positivas 10 hombres y 02 mujeres.

De los infractores solo 10 de ellos decidieron pagar su multa en el lugar y uno quedó detenido y fue puesto a disposición del juez municipal, además se realizaron 12 folios a conductores que fueron detectados con aliento etílico. PÁGINA 5A

### NUESTRAS PLUMAS

#### Volantín SALVADOR COSÍO GAONA CALENTAMIENTO

En los últimos años, México ha experimentado un aumento preocupante en la intensidad y duración de las olas de calor. Estas condiciones extremas de temperatura tienen un impacto significativo en la población y en el medio ambiente. Frente a este fenómeno, cientos de especialistas analizan la ola de calor que actualmente padece México, explorando sus causas, consecuencias y las medidas necesarias para hacer frente a este desafío urgente.

PÁGINA 2A

Destaca por sus resultados positivos en "clima organizacional"

# Tiene DIF municipal óptima relación laboral

Colaboradores del organismo evaluaron la relación laboral que existe así como la gestión realizada por la Dirección General, obteniendo un alto porcentaje de aceptación

PÁGINA 3A

Con entregas directas

# Reciben más de 30 mil familias vulnerables apoyo del DIF Nayarit



Se han otorgado aparatos de movilidad asistida, como sillas de ruedas, bastones y andaderas; pañales, kits de limpieza, dotaciones alimentarias, medicamentos, recursos económicos para pasajes e insumos, entre otros apoyos

MERIDIANO/Tepic, Nay.- En lo que va de este segundo año de administración, el Sistema DIF Nayarit, encabezado por la doctora Beatriz Estrada Martínez, ha logrado impactar positivamente en la vida de más de 30 mil familias nayaritas en situación de vulnerabilidad —de los 20 municipios del estado—, al entregarles diversos apoyos, específicamente, a través de la Unidad de Atención Ciudadana.

Se han otorgado aparatos de movilidad asistida, como sillas de ruedas, bastones y andaderas; pañales, kits de limpieza, dotaciones alimentarias, medicamentos, recursos económicos para pasajes e insumos, entre otros apoyos directos. PÁGINA 7A

### Trending Topic



# "Todo cabe en un jarrito..."

Las mudanzas pueden ser complicadas, no solo al momento de guardar todo, sino que también cuando se van a transportar a un nuevo lugar, por lo que muchos contratan un camión para que así se puedan llevar sus pertenencias, pero ¿te imaginas llevar un refrigerador en un auto pequeño? En TikTok se ha vuelto viral un video que lo demuestra. En la plataforma se compartió un video que ha llamado la atención de muchas personas debido a que en el clip se observa cómo un auto pequeño lleva en la cajuela un refrigerador, por lo que muchos se preguntan cómo es que la persona que maneja el coche le hizo para poner el electrodoméstico ahí. En el clip, que fue

grabado en una de las calles de Torreón, Coahuila, se observa al coche que se trata de un modelo Dodge Hyundai Atoz, que se caracterizan por ser muy pequeños, llevando un refrigerador en la cajuela.

Hasta el momento el video ya cuenta con 86 mil vistas y cientos de likes, así como de comentarios debido a que muchos se sorprenden de que este auto tenga la capacidad de transportar un refrigerador. En los comentarios de la publicación varios internautas bromearon con el hecho de que el Atoz llevaba en la cajuela el refrigerador. Otras personas comentaron que hay ocasiones en las que se debe recurrir al ingenio para poder hacer algo sin la necesidad de gastar tanto.

**Cajero Automático para estar cerca de ti.**

Realiza tu pago oportuno las 24 horas del día en **Oficina Pitillal.**

Próximamente en otros puntos de la ciudad.

Servicio de calidad y a la vanguardia

9090

# VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

En los últimos años, México ha experimentado un aumento preocupante en la intensidad y duración de las olas de calor. Estas condiciones extremas de temperatura tienen un impacto significativo en la población y en el medio ambiente. Frente a este fenómeno, cientos de especialistas analizan la ola de calor que actualmente padece México, explorando sus causas, consecuencias y las medidas necesarias para hacer frente a este desafío urgente.

Hay múltiples factores que contribuyen a la ola de calor que afecta a México. En primer lugar, el cambio climático global es una de las principales causas. Las emisiones de gases de efecto invernadero derivadas de actividades humanas, como la quema de combustibles fósiles, han aumentado la temperatura promedio del planeta, lo que se traduce en eventos climáticos más extremos, incluyendo olas de calor.

Otro factor importante es la deforestación y la degradación del medio ambiente. La tala de árboles en áreas boscosas reduce la capacidad de los ecosistemas para regular la temperatura y aumenta la exposición de las comunidades a las altas temperaturas. Además, la urbanización acelerada y la falta de áreas verdes en las ciudades contribuyen al fenómeno de isla de calor urbana, donde las temperaturas en las zonas urbanas son significativamente más altas que en las áreas rurales circundantes.

La ola de calor tiene consecuencias significativas para la población mexicana. Las altas temperaturas aumentan el riesgo de enfermedades relacionadas con el calor, como golpes de calor, agotamiento por calor y deshidratación. Los grupos más vulnerables, como los niños, los ancianos y las personas con enfermedades crónicas, corren un mayor riesgo.

Además, la ola de calor también afecta la productividad laboral y la economía en general. Las altas temperaturas dificultan la realización de actividades al aire libre, como la agricultura y la



En segundo lugar, la respuesta gubernamental ha sido insuficiente y tardía. La falta de comunicación efectiva y la ausencia de campañas de concienciación sobre los riesgos del calor extremo han dejado a la población en la ignorancia. No se han establecido medidas de emergencia adecuadas, como la apertura de refugios temporales o la distribución de agua y recursos para hacer frente a las altas temperaturas. Esta falta de acción ha expuesto a los ciudadanos a condiciones peligrosas, especialmente a los grupos más vulnerables, como los niños, los ancianos y las personas de bajos recursos.

Además, la ineficacia en la respuesta gubernamental se ha visto reflejada en la falta de coordinación entre las diferentes dependencias y niveles de gobierno. La ausencia de un enfoque integral y la falta de colaboración entre las autoridades locales y federales han generado confusión y una respuesta fragmentada. Esto ha dificultado la toma de decisiones oportunas y efectivas, y ha dejado a muchos ciudadanos sin recibir la asistencia necesaria en momentos críticos.

La ola de calor que ha azotado a México ha dejado al descubierto las deficiencias y la falta de preparación del gobierno para hacer frente a situaciones de emergencia. La negligencia y la respuesta inadecuada de las autoridades han expuesto a la población a riesgos innecesarios y han dejado evidencia de la falta de importancia otorgada a la protección del medio ambiente y la salud pública.

Es fundamental que el gobierno mexicano asuma la responsabilidad de proteger a sus ciudadanos y tome medidas concretas para prevenir y mitigar los efectos de las olas de calor y otros fenómenos climáticos extremos. Esto implica una planificación adecuada, la implementación de medidas de emergencia efectivas y la promoción de la conciencia pública sobre los riesgos asociados al cambio climático. Solo a través de una acción decidida y coordinada se podrá garantizar la seguridad y el bienestar de la población frente a estos desafíos.

opinion.salcosga@hotmail.com @salvadorcosio1

## CALENTAMIENTO

construcción, lo que lleva a una disminución en la producción y un impacto negativo en los ingresos de las comunidades.

La ola de calor también tiene un impacto significativo en el medio ambiente. Las altas temperaturas pueden desencadenar incendios forestales, causando la destrucción de hábitats naturales y emitiendo grandes cantidades de dióxido de carbono a la atmósfera. Estos incendios también contribuyen a la contaminación del aire, lo que agrava los problemas de salud en las áreas afectadas.

Además, las altas temperaturas afectan los ecosistemas acuáticos, como los ríos y lagos, causando la disminución de los niveles de agua y la pérdida de biodiversidad. Esto tiene un impacto negativo en la flora y fauna local, así como en las comunidades que dependen de estos recursos naturales para su subsistencia.

Una ola de calor se define

como un período prolongado de temperaturas extremadamente altas, generalmente acompañado de altos niveles de humedad. Estas condiciones meteorológicas adversas pueden durar varios días o incluso semanas, y representan un riesgo significativo para la salud humana y la vida en general.

México ha sido afectado por la ola de calor de manera recurrente y en diversas regiones del país. Durante los últimos años, se han registrado temperaturas récord y una disminución preocupante de las lluvias. Esto ha generado sequías, incendios forestales y un aumento en los casos de enfermedades relacionadas con el calor, como golpes de calor, deshidratación y enfermedades respiratorias.

La ola de calor tiene un impacto directo en la salud de la población. Las altas temperaturas pueden causar agotamiento por calor, insolación e incluso la muerte, especialmente entre los grupos más vulnerables, como los niños pequeños, los adultos mayores y las personas con enfermedades crónicas. Además, el calor extremo también puede agravar condiciones de salud existentes, como enfermedades cardiovasculares y respiratorias.

La ola de calor también afecta al medio ambiente de varias maneras. Las sequías prolongadas causadas por el calor extremo pueden tener consecuencias devastadoras para la agricultura y la disponibilidad de agua potable. Además, el calor y la falta de lluvia contribuyen al

aumento de los incendios forestales, lo que resulta en la pérdida de biodiversidad y la degradación de los ecosistemas.

La ola de calor tiene un impacto significativo en la economía de México. La agricultura es uno de los sectores más afectados, ya que los cultivos se ven perjudicados por las sequías y las altas temperaturas, lo que reduce la producción y aumenta los precios de los alimentos. Además, la disminución del turismo debido a las condiciones extremas de calor puede afectar la economía local en áreas que dependen de esta actividad.

La ola de calor que ha azotado a México en los últimos meses ha dejado evidencia de la falta de preparación y respuesta inadecuada por parte del gobierno. Ante un fenómeno climático tan extremo y sus consecuencias negativas en la salud y el bienestar de la población, resulta alarmante la negligencia y el mal actuar de las autoridades, quienes han dejado a los ciudadanos desprotegidos y expuestos a riesgos innecesarios.

En primer lugar, es evidente que el gobierno no ha tomado las medidas necesarias para prevenir y mitigar los efectos de la ola de calor. La falta de planificación y prevención ante eventos climáticos extremos es un reflejo de la falta de importancia otorgada a la protección del medio ambiente y la salud pública. A pesar de contar con recursos y expertos en el área, no se ha visto una estrategia clara para enfrentar este tipo de situaciones.



**Meridiano**  
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador  
**DR. DAVID ALFARO**

Director  
**MOISÉS MADARIAGA**  
parameridiano@gmail.com

**MERIDIANO PUERTO VALLARTA**  
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.  
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 0381-12389-081. Características 12-1263-70. Certificado de Licitación de Plazo 3078. Certificado de Licitación de Comercio 2963. Título reservado por el SEP 1987-83. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales ISSN 0022-1000-018-008. Registro COPIARENTV 103. Registro CANACENTRA 3240. Registro ANEMER 6029-83. Los colaboradores, que firman sus artículos son responsables del contenido de los mismos. No hay intención de divulgar originales a menos que se publiquen. Todos los textos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MÉRIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en el C. 0264 México Mexicana Mexicanos S.A. de C.V. Luz Suroeste No. 13-002 Col. del Jardín, México. Representación jurídica en la C. 0268. La Torre de la Prensa, Club de periodistas de México, Pinar del Mar S.A. C. 0266. Álvarez S de A. L. Oñofre, Carrizosa, relación y talleres. Independencia 4238, C.P. 48310, Avastros, Postal 48, Tepic, Nayarit, México

## Puerto Vallarta y Bahía de Banderas con desabasto

# Se dificulta abasto de hielo en toda la bahía

\* A la par de esta situación, se reporta "la mejor venta de agua de todos los tiempos", según datos de la Alianza Metropolitana de Seguridad y Comercio Puerto Vallarta-Bahía de Banderas

Agencia Quadratin  
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Debido a las altas temperaturas que se registran en gran parte del territorio nacional, en la zona metropolitana de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas ha comenzado a dificultarse el abasto de hielo, según reportan tanto consumidores como proveedores.

y sensación térmica que alcanza los 40, pon en demanda el hielo.



«Aún no se ha escaseado pero sí es más difícil que te surtan los proveedores», dijo María Cuevas, una de los muchos restauranteros de la zona.

A la par de esta situación, se reporta "la mejor venta de agua de todos los tiempos", según datos de la Alianza Metropolitana de Seguridad y Comercio Puerto Vallarta-Bahía de Banderas (Amesyc).

Ante el extremo calor la demanda de hielo se disparó en las tiendas de conveniencia, abarrotes, restaurantes, taquerías y tiendas de autoservicio, así como por turistas y locales, ocasionando escases.

Debido a que los proveedores de hielo de la región "no se dan abasto se reporta escases en desde Puerto Vallarta hasta Compostela y por supuesto también en Bahía de Banderas, señaló Vázquez Solís.

Rescate Deportivo y Prevención del Ahogamiento

# Concluye con éxito congreso nacional

\* *Tras 5 días de preparación teórica y práctica, se entregaron constancias a participantes e instructores*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El gobierno municipal que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, sigue apostándole a la capacitación de los cuerpos de auxilio y seguridad de Puerto Vallarta, lo cual quedó demostrado en el reciente Primer Congreso Nacional de Rescate Deportivo y Prevención del Ahogamiento, que contó con participantes de diversos estados del país y con exponentes de México, Estados Unidos, Chile y Argentina.

La clausura de esta jornada se realizó el pasado viernes en las instalaciones de la Dirección de Protección Civil y Bomberos Municipal, con la entrega de las constancias correspondientes a los elementos de guardavidas municipales y estatales que se dieron cita a este congreso, así como a los grupos voluntarios y a los instructores que durante 5 días mantuvieron una intensa actividad teórica y práctica que derivará en una mejor atención a la población.

En representación del Profe Michel, acudió el director de Turismo y Desarrollo Económico, Christian Salvador Preciado Cázares, quien celebró la realización de este tipo de eventos en nuestra ciudad "esto nos sirve mucho porque somos el destino de playa número uno a nivel nacional y uno de los mejores a nivel internacional. Este tipo de eventos que traen ustedes abonando mucho al desarrollo económico, así como a las acciones de prevención y apoyo a la población que se brindan. Las playas van a estar llenas de turistas hasta diciembre y es muy

importante la prevención y que todos los guardavidas, bomberos, protección civil estén capacitados para cualquier siniestro".

Por ello agradeció Ignacio González González, presidente de la Federación Mexicana de Salvamento y Rescate Acuático, y al director de Protección Civil y Bomberos, Gerardo Alonso Castellón Andrade, por este gran esfuerzo. Asimismo, reconoció el esfuerzo de todos los participantes "felicidades porque ustedes no saben lo que representan para la vida de las personas y los turistas que están salvando. Creo que ustedes son héroes anónimos y mucha gente no les da el reconocimiento, pero es un honor estar ante ustedes, créame que todos ustedes para mí son héroes y deben ser reconocidos por lo que son".

El titular de Protección Civil y Bomberos, Gerardo Castellón, externó el interés del Profe Michel para que este tipo de actividades de capacitación se sigan realizando en nuestro municipio. "Puerto Vallarta se distingue como destino turístico, de los más importantes de México, visitados y sobre todo los más seguros, es por ello que nuestro presidente municipal nos muestra su interés en promocionar capacitaciones como esta, acciones que nos seguirán impulsando a estar en los primeros lugares como destino turístico porque seguros estamos que la capacitación no es un gasto, sino una inversión".

Y agregó que este tipo de eventos servirán como ejemplo para futuros proyectos en este destino, así como para otras ciudades y estados de la

república.

Ignacio González González, presidente de la Federación Mexicana de Salvamento y Rescate Acuático, agradeció al Profe Michel "por abrirnos las puertas de su municipio y que nos reciben como en ningún otro lado lo han hecho siempre con un abrazo y siempre ofreciéndonos todos los espacios materiales, equipos que sean necesarios para llevar a cabo este tipo de eventos".

Reconoció también al equipo de Guardavidas de Puerto Vallarta por su apoyo para que todo esto sea posible y también al director de Turismo Municipal por su apoyo, reiterando que todo esto se estará tomando en consideración para el siguiente evento dentro de dos años, "es un compromiso".

Cabe destacar que en este congreso se discutieron diferentes programas de capacitación y la innovación del salvamento acuático deportivo que es esencial para la preparación de los futuros guardavidas, y en él participaron cuerpos de rescate y voluntarios de los estados de Quintana Roo, Colima, Guerrero, Baja California Norte, Nayarit y Jalisco.

En este evento, estuvieron presentes Peter Davis, presidente de la USLA y secretario general de la ILS; Leonardo Andrés Manino, director ILS de las Américas; Claudio Pradena, presidente de Guardavidas Seal de Chile; el Instructor Capitán de la División de Salvavidas Bomberos Tijuana, Juan Hernández Liñan; el gerente ejecutivo de Grand Velas Rivera Nayarit, Rogelio Ambario.



Con mejores trabajadores municipales

## Destaca DIF por sus resultados positivos en "clima organizacional"

\* *Colaboradores del organismo evaluaron la relación laboral que existe así como la gestión realizada por la Dirección General, obteniendo un alto porcentaje de aceptación*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con el objetivo de seguir mejorando la función pública y las áreas de trabajo en el Sistema DIF Municipal, como parte de la agenda de la presidenta María de Jesús López Delgado, se llevó a cabo la evaluación del "Clima Organizacional y Percepción de Liderazgo de la Dirección General del organismo asistencial, obteniendo por parte de los colaboradores un resultado positivo, lo que se traduce como una óptima relación laboral.

En el Sistema DIF Vallarta la vivencia de un clima organizacional adecuado constituye una pieza clave y fundamental para el logro de las metas como institución, por ello medirlo y fortalecerlo, se ha convertido en una acción prioritaria en la administración. El pasado mes de mayo, se aplicó la encuesta de monitoreo del clima organizacional en seguimiento a los puntos críticos observados en el diagnóstico de cultura organizacional que se llevó a cabo en el ejercicio 2022.

El director Roberto Ramos Vázquez, brindó un mensaje a los colaboradores que fueron parte de la evaluación, resaltando el compromiso que existe de parte de la presidenta hacia la familia DIF así como el interés por mejorar las condiciones desde la relación laboral hasta las áreas de trabajo "la señora María de Jesús López está muy al pendiente de cómo funcionamos, como organismo y de cómo podemos facilitar el día a día de cada uno de los compañeros, porque eso al final se refleja en el servicio que damos a los usuarios y mejora

la calidad y profesionalismo, es por ello, nuestro reconocimiento hacia ustedes por la disposición en este tipo de ejercicios" puntualizó.

Como parte del proceso, también se evaluó la percepción de los colaboradores hacia la Dirección General, dando un buen resultado con un 83.1 por ciento de la aprobación hacia el titular de dicha área Roberto Ramos, especificando que cuenta con la capacidad, habilidades y competencias para dirigir el Sistema DIF, además de crear equipos de alto desempeño, y altos estándares de integridad, honestidad y justicia. Algunos de los temas considerados fueron: liderazgo, pensamiento estratégico, entrega de resultados, manejo de personas, comunicación, gestión de recursos financieros y experiencia.

Este ejercicio se realizó para sumar al Plan Municipal de Desarrollo y Gobernanza del Municipio 2021-2024 del alcalde, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, específicamente con su objetivo de gobernanza 5.3 "Gestión efectiva. Consolidar el desempeño de la gestión municipal orientado a resultados de desarrollo", en alineación con el eje 2 "un desarrollo organizacional de impacto" establecido en el Plan Institucional de Desarrollo 2021-2024 del organismo asistencial, con el fin de medir la percepción de sus colaboradores en cuanto a su lugar de trabajo, la toma de decisiones, las relaciones interpersonales y su comunicación.



Cientos de vallartenses

# Marchan contra el maltrato animal

\* *Organizaciones sin fines de lucro y ciudadanos se sumaron a la convocatoria sin tintes políticos*

Agencia Quadratin  
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Este domingo se llevó a cabo la marcha contra el maltrato animal en Puerto Vallarta uniéndose a las demás movilizaciones realizadas en varias ciudades del país.

Partiendo del Parque Hidalgo a los Arcos del Malecón, cientos de personas marcharon exigiendo justicia por múltiples hechos de violencia contra los animales registrados recientemente.

Convocando en redes sociales, organizaciones sin fines de lucro y ciudadanos se sumaron a la convocatoria del domingo 25 de junio a las 11:00 horas.

Aseguraron que la marcha no está organizada con fines políticos, al tiempo que exigieron un alto al maltrato y a la injusticia en contra de los animales.

La manifestación que inicialmente se realizaría solo en la Ciudad de México, cobró auge entre la población, pues también se realizó en varias partes de la República para exigir el

que el Gobierno Federal, los Estados y Municipios apliquen la ley en cuanto a la protección de todos los animales, pues en muchas partes del país se ha retrocedido y se ha denunciado la matanza de animales sanos y que pudieron darse en adopción.

Debido a las altas temperaturas registradas en los últimos días, los manifestantes acudieron solos, sin compañía de sus mascotas pero algunos llevaban peluches en representación de sus animales de compañía.





Critica guerra sucia en redes sociales

# Ebrard respalda crear ley general de jóvenes

\* El excanciller se reunió con jóvenes y maestros en Puerto Vallarta, Jalisco, quienes le externaron sus principales preocupaciones.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El aspirante a coordinador nacional de la Defensa de la Transformación de Morena, Marcelo Ebrard, visitó este fin de semana Puerto Vallarta, Jalisco para continuar con su agenda de reuniones con simpatizantes.

Como parte de su agenda del sábado pasado, se reunió con jóvenes y maestros quienes le externaron sus principales preocupaciones.

Durante este diálogo, Ebrard compartió sus tres principios para ser presidente como: no robar; no traicionar al pueblo y no mentir.

A propuesta de uno de los jóvenes asistentes, coincidió el excanciller que hace falta una ley general para la juventud, misma que estará lista en el mes de agosto.

"Sobre los derechos de los jóvenes en México a qué tienen derecho, cómo son exigibles, cuáles son las obligaciones que tienen también respecto al resto de la población, las instituciones que van a tutelar esto, qué tipo de instituciones lo harán, los tiempos y procedimientos para lograrlo, la

inversión", expresó.

Durante el diálogo que se prolongó por casi una hora, habló respecto al tema de seguridad en el estado donde destacó la presencia de la Guardia Nacional; admitió que también se debía invertir en tecnología.

De igual forma, se refirió a los programas sociales como el programa de pensión universal para adultos mayores, para personas con discapacidad y para mujeres solteras.

Antes de concluir la conversación, Ebrard propuso la realización de un Congreso nacional de jóvenes para que se lleve a cabo en el mes de agosto en el centro de convenciones de Puerto Vallarta.

En entrevista, fue cuestionado si considera que los otros aspirantes a la candidatura presidencial se están quedando atrás, afirmó que "ya llevan un buen rato atrás".

"Si yo hubiera visto algo yo lo comentaría si hubiera visto algo que me llamara la atención, desde luego puede haber cosas

pero lo importante es proteger el sentido general de esto que es una consulta abierta, con diálogos como este", indicó.

Afirmó que, hasta el momento, no ha visto que alguna de las "corcholatas" esté incumpliendo las reglas internas o las electorales durante sus recorridos por el país.

Por otra parte, calificó como guerra sucia la información en su contra que se ha difundido a través de las redes sociales, y criticó que quienes en su momento estuvieron en contra de la fuente de información, citando a Tomás Zerón ex director de Agencia de Investigación Criminal, ahora lo estén usando para intentar afectar sus aspiraciones.

"Es parte de la guerra sucia, eso surgió el mismo día que fue el Consejo nacional de Morena, me sorprende que lo estén usando quienes en su momento estuvieron totalmente en contra de las fuentes de información, y el gran autor de esto es Tomás Zerón por eso no gasto el tiempo", afirmó.



Espera reunión con Morena por encuesta

## Pide Ebrard a 'corcholatas' no superar 5 mdp asignados

\* El excanciller destaca destacó que él ya se registró y en breve le empezarán proporcionar los recursos y con ello rendirá los informes

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Marcelo Ebrard, aspirante a la candidatura de Morena a la Presidencia, aseguró que su equipo se encuentra a la espera de que se realice la reunión con la dirigencia nacional del partido sobre la encuesta. Desde Puerto Vallarta, Jalisco, el excanciller llamó a las otras "corcholatas" a ajustarse a 5 millones de pesos que les da el partido para sus recorridos.

Ebrard destacó que él ya se registró y en breve les empezarán proporcionar los recursos y con ello rendirá los informes: "yo creo que es buena idea que nos sujetamos a esos gastos y así lo haremos nosotros".

"Pues deberíamos de ajustarnos, si no para qué, o sea, debería ser como tu tope esos 5 millones, en teoría debería ser el tope, pero no lo establecieron así, lo establecieron como una aportación del partido, pero no necesariamente es el tope. Yo creo que valdrá la pena que nos sujetemos esa cifra, cuando menos de nuestra parte yo creo que estaríamos confirmes", señaló.

Al ser cuestionado sobre si

sus otros compañeros se están ajustando a la cifra, admitió que sería difícil saberlo ahorita, pero va a ser un tema.

En un encuentro con medios de comunicación, Ebrard destacó que los jóvenes es un gran tema, porque no los dejan entrar a las universidades y entonces la delincuencia crece ahí e informó que le piden que lleve el programa jóvenes construyan el futuro a zona.

"Todo eso en un programa: barrios populares del país, donde tengamos fondos nacionales, estatales y municipales... Ya le toca a la 4T llegar a eso para la próxima etapa hay que hacer eso", añadió.

Ebrard resumió algunas de las peticiones que le han realizado en estas vistas: "Por un lado un deseo muy grande en que podamos seguir con los programas sociales porque les dicen que eso puede estar en riesgo y ya les explique que no, están en la Constitución, está en nuestra convicción, no hay razón para pensar que están en riesgo, hay que organizarnos, eso sí, para defendernos".



Aspirante a candidatura de Morena en Vallarta

# Sufre Yésica Zatarain un supuesto atentado

\* Menciona que la estaban siguiendo cuatro masculinos a bordo de un vehículo Jetta, color café, desde el cual le dispararon a la altura de Home Depot



Agencia Quadratin  
MERIDIANO/Puerto Vallarta

La aspirante a la candidatura por la presidencia municipal de Puerto Vallarta por Morena, Yésica Zatarain, fue objeto de un presunto atentado del cual logró salir ilesa.

De acuerdo al parte de novedades de la Dirección de Seguridad Ciudadana de Puerto Vallarta, el hecho ocurrió alrededor de las 18 horas del jueves 22 de junio en la zona de acceso de la ciudad.

En el parte, señala que la reportante indicó encontrarse en la 41 zona militar resguardada tras el supuesto ataque.

"Menciona (que) los estaban siguiendo cuatro masculinos a bordo de un vehículo Jetta, color café, le estaba haciendo detonaciones a la altura de Home Depot".

Enterados los elementos de la patrulla PV-314, acudieron al sitio

y se entrevistaron con quien dijo llamarse Yésica Rocío Zatarain González, quien refiere que a la altura de la carretera 544 a Ixtapa, un masculino a bordo de un vehículo Aveo café (anteriormente el parte señala que se trata de un Jetta), no dan datos de las placas, les estaba haciendo detonaciones y no alcanzó a impactar, tampoco hay heridos", se puede leer en el reporte policiaco.

La mujer al parecer no quiso dar mayores datos del hecho, por lo que indicó que acudiría de manera directa ante la Fiscalía Estatal.

Tras el hecho se montó un operativo policiaco para dar con el paradero de los presuntos agresores; sin embargo, éste no fue fructífero pues no se dio con la ubicación del vehículo señalado.

Es de señalar que la también empresaria vallartense no ha emitido comentario alguno al respecto, a pesar de ser muy activa en sus redes sociales.

Con disminución de accidentes vehiculares

# Continúa dando resultados operativo "Salvando vidas"

\* Una de cada cinco pruebas aplicadas la madrugada de viernes sábado, arrojó positivo; sábado domingo hubo menos pruebas pero más sancionados

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Los índices de accidentes derivados del consumo de alcohol en conductores, han disminuido significativamente y esto es gracias a los operativos "Salvando vidas", que han estado implementando elementos de la subdirección de Tránsito Municipal como medida de prevención.

El día viernes se colocó un puesto de revisión sobre la avenida Francisco Medina Ascencio y la calle Brasilia, ahí los oficiales realizaron 53 pruebas a conductores de los cuales 38 fueron a hombres y 15 a mujeres resultando positivas 10 hombres y 02 mujeres.

De los infractores solo 10 de ellos decidieron pagar su multa en el lugar y uno quedó detenido y fue puesto a disposición del juez municipal, además se realizaron 12 folios a conductores que fueron detectados con aliento etílico.

En las acciones oficiales detuvieron a dos motocicletas por faltas al reglamento de Tránsito Municipal.

El día sábado el puesto de revisión fue instalado sobre la avenida México en su cruce con la calle Politécnico Nacional.

Siguiendo con la encomienda de prevenir accidentes, los oficiales realizaron 24 exámenes de los cuales 20 fueron a hombres y cuatro a mujeres resultando positivos nueve de los cuales fueron ocho hombres y una mujer.

En esta ocasión de los nueve infractores, siete de ellos decidieron pagar la multa en el lugar.

En las acciones los oficiales detectaron una motocicleta que circulaba sin las medidas de prevención necesarias procedieron con la detención de la misma y su conductor.

Se realizaron nueve folios a conductores que fueron sorprendidos con aliento etílico y en los dos días de acciones de prevención se contó con el apoyo de personal de la Comisaría de Seguridad para brindar seguridad a los elementos que realizan estas acciones de prevención.

Con estas acciones la titular de Tránsito Municipal, Diana Patricia Turbide Espinoza, refrenda su compromiso de prevenir accidentes y mejorar en temas de seguridad vial siguiendo con el compromiso de nuestro presidente municipal Luis Alberto Michel Rodríguez.



Dar servicios a medio millón de personas implica instrumentar soluciones innovadoras

## Si el gobierno cobra impuestos, que dé servicios públicos eficientes

\* Los servicios públicos deben ser la palanca que mejore la calidad de vida de las y los vallartenses y no su principal dolor de cabeza, sostiene Sergio Ramírez

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Sergio Ramírez Robles, aspirante a la candidatura a presidente municipal de Puerto Vallarta señaló en un video publicado en sus redes sociales que "el gobierno en general, pero sobre todo el municipal, cobra impuestos, principalmente, para dar servicios públicos eficientes y de calidad y que Puerto Vallarta, ésta sin duda es una de las mayores exigencias de la ciudadanía que ha visto como día a día esta obligación es desatendida por falta de capacidad, experiencia e incluso negligencia de los diferentes gobiernos.

El ex Vocero de las Secretarías de Economía y medio ambiente federales señaló también que "Puerto Vallarta tiene que dar servicios durante el día a más de medio millón de personas, aunque de estas, solo 300 mil duermen y pagan sus impuestos aquí. Este fenómeno de las ciudades modernas requiere soluciones innovadoras que, me queda claro, en los últimos años no se han implementado".

Para finalizar, el actual vocero del Grupo parlamentario del PAN en el Senado dejó en claro que "el municipio debe garantizar que los servicios públicos mejoren la calidad de vida de las y los vallartenses y no que sean su principal dolor de cabeza".



Por su invaluable aportación a la ciudadanía

## Profe Michel celebra la labor altruista de rotarios

\* Este fin de semana el alcalde asistió al cambio de mesa directiva del Club Rotario Puerto Vallarta Sur

MERIDIANO/Puerto Vallarta

mejor en sinergia para beneficio de los vallartenses.

"El apoyo que dan los clubes como los Rotarios de Puerto Vallarta es muy valioso para las familias de escasos recursos, que reciben su apoyo con todo el corazón", manifestó el alcalde, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, en la ceremonia de cambio de mesa directiva del Club Rotario Puerto Vallarta Sur.

El Profe Michel mencionó que a lo largo de muchos años, los vallartenses hemos sido testigos de la invaluable aportación de los rotarios a la ciudadanía y del entusiasmo fiel con el que se han convertido en grandes promotores de los valores en nuestra sociedad, por ello, su reconocimiento a la mesa directiva saliente por su entrega y labor realizada.

"Me da mucho gusto estar aquí con ustedes en su ceremonia de cambio de mesa directiva, pues gracias a ustedes esa gente tiene una silla de ruedas, un bastón, una casa que alberga niñas o niños, tantas cosas que emanan de ese buen corazón y esa voluntad de apoyar a la gente más desprotegida".

Acompañado de su familia, incluyendo su esposa, María de Jesús López Delgado, presidenta del Sistema DIF Municipal, el Profe Michel expresó estar seguro de que la nueva mesa directiva sabrá estar a la altura de los nuevos retos y felicitó al equipo que encabeza la señora Sharon Delett Chávez Montes, a quien reiteró que en el gobierno que encabeza seguirán las puertas abiertas para trabajar de la mano y continuar dando lo

Durante el acto se tomó protesta y abontamiento de las nuevas mesas directivas de Club Rotario Puerto Vallarta Sur, Rotarac Vallarta Centro -que preside Alejandra Estefanía Gay Hernández- y Rotary Kids -que preside Jezabel Padilla Chávez-.

La nueva presidenta del club para el periodo 2023-2024, Sharon Chávez, en su mensaje se comprometió a que Rotary internacional continuará creando esperanza en nuestra comunidad, "brindando oportunidades a quienes no las tienen para cambiar su realidad. Rotary es la unión de fuerzas, con más de 46 mil clubes a nivel internacional que suman un millón 400 mil rotarios trabajando con el lema 'Dar de sí antes de pensar en ti' y con el compromiso de seguir llevando ayuda a quien más lo necesita".

El programa incluyó la coronación de la Reina del Club 2023 - 2024, Azul Ivanka Gutiérrez Chávez, en presencia de la reina saliente, Camila Elizabeth Tizcaño Anaya, así como la entrega de reconocimientos por la labor altruista de Samuel Oscar Pimiento Flores y el presidente del Ejido Las Juntas, Alejandro Hernández Hernández, por donativos para beneficio de la comunidad.

También estuvieron en el presidium, el presidente saliente de Club Rotario Puerto Vallarta Sur, Jesús Guerrero Martínez, y el rector del Centro Universitario de la Costa, Dr. Jorge Téllez López.



La verdad no puede estar en manos de nadie y menos del Estado

## Derecho de réplica debe replantearse

\* El magistro Felipe de la Mata Pizaña participó en la presentación del libro "El derecho de rectificación y la libertad de expresión en México".

MERIDIANO/Cd de México

En el marco de la presentación del libro "El derecho de rectificación y la libertad de expresión en México" de la autora de Eugenia Paola Carmona Díaz de León y editado por Tirant lo Blanch, el magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Felipe de la Mata Pizaña, consideró que el derecho de réplica debe replantearse en México, ya que la verdad no puede estar en manos de nadie y menos del Estado, ni tampoco de alguien que pueda censurar.

En ese sentido, sostuvo que, dado que no es cosa menor la existencia de mentiras en la difusión de la información generada por diversas fuentes, es indispensable encontrar una vía rápida de solución y efectiva para enfrentar esta problemática.

Señaló que la verdad es difícil de identificar, por lo que pareciera que se ha perdido la argumentación y se está

disolviendo la razonabilidad. Además, expuso que el libro ha sido calificado como una obra de alta investigación jurídica, en parte por la metodología y reflexiones filosóficas jurídicas sociológicas y políticas.

Durante la presentación del libro, moderada por la directora de la Escuela Judicial Electoral (EJE) del TEPJF, Gabriela Ruvalcaba García, la también catedrática de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Eugenia Paola Carmona Díaz de León, consideró que sin libertad de expresión no hay democracia y sin ésta no hay país. Al respecto, recordó que este derecho humano tiene un vínculo directo con la libertad de pensamiento, porque si no se tiene esa libertad y no se puede expresar, no hay humanidad, puntualizó.

Tras advertir que la obra tiene un punto de conexión entre el derecho civil, el derecho constitucional y los derechos humanos, Díaz de

León explicó que dicha relación se basa en la regulación establecida en el Código Civil Federal sobre los derechos de la personalidad y el daño moral.

Por su parte, la catedrática por la Facultad de Derecho de la UNAM y de la EJE, María Macarita Elizondo Gasperin, dijo que el texto tiene el acierto de contar con la visión y el análisis completo, doctrinal y jurisprudencial sobre tres vertientes: el derecho a la libertad de expresión y la difusión de las ideas; el derecho de la personalidad, la imagen, la reputación y el honor, así como el derecho a la información.

Exhortó a los participantes para que, a través de su lectura, conozcan más sobre temas como acción de inconstitucionalidad, regulación al derecho de réplica en programas en vivo, régimen especial en materia electoral, regla de los días hábiles en precampañas y campañas, entre otros.



No solo está en juego la institución, sino la garantía de dos derechos: Ibarra Cadena

## Requiere INAI retorno a la institucionalidad

\* El derecho a saber es un mecanismo de control ciudadano que visibiliza los actos de corrupción y frena el poder: Blanca Lilia Ibarra Cadena

\* "La transparencia es una fórmula de ganar-ganar, gana la ciudadanía, gana el gobernante, gana el país, gana la democracia. No es una amenaza", señaló la Comisionada Presidenta del INAI

MERIDIANO/GDL, Jal.

La labor del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) contribuye a la consolidación de la democracia en el país, y el derecho a saber es un mecanismo de control ciudadano que visibiliza los actos de corrupción, afirmó la Comisionada Presidenta del Instituto, Blanca Lilia Ibarra Cadena.

"La actuación del INAI contribuye a la consolidación de nuestra democracia, el derecho a saber es un mecanismo de control ciudadano, que visibiliza y pone bajo la lupa a todos los que estamos en el servicio público y así lo debemos entender; en la toma de nuestras decisiones de origen, tenemos que estar abiertos a esa exposición pública, a esa explicación que merece la sociedad en general. La activación de los mecanismos de control ciudadano coadyuva también a visibilizar los actos de corrupción y frenar al poder", expresó.

En un encuentro con la Asociación Jurídica Mexicano-Libanesa "Al Muhami", Ibarra Cadena advirtió que hoy lo que está en juego no es solamente la vida de una institución, sino la garantía de dos derechos fundamentales, conquistados por la sociedad, así como avances relevantes para la vida democrática del país.

Refirió aspectos relevantes que dieron lugar al desarrollo de la transparencia en el país y que se han materializado en el trabajo que hoy realiza el INAI como organismo público autónomo. En ese contexto, comentó que la reforma de 2014 dio un crecimiento exponencial de la transparencia en México, ya que el número de sujetos obligados creció, así como el ámbito de competencia del órgano garante nacional.

Señaló que el INAI no solo es el responsable de velar por la transparencia en el ámbito del Poder Ejecutivo, sino también de los Poderes Legislativo y Judicial, así como de sindicatos, partidos políticos, organismos autónomos, e incluso particulares que manejan recursos públicos.

"En síntesis, hoy sabemos que tenemos un órgano garante nacional, que la información pública le pertenece a la sociedad mexicana; se traslada ese poder a los ciudadanos y a las ciudadanas", dijo.

En su exposición, la Comisionada Presidenta señaló que, para comprender cuales son los alcances de la transparencia en el México actual, es necesario conocer: 1) las obligaciones de transparencia, que tienen como objetivo reducir la brecha de desconocimiento sobre el quehacer público; 2) las herramientas para hacer visible la información, como la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT) y las iniciativas Infraestructura Abierta y Publicidad Abierta.

En cuanto a los alcances e impactos de la transparencia en la democracia, Ibarra Cadena subrayó que ésta tiene múltiples utilidades para el sistema democrático.

"La transparencia también impacta en otras esferas de la vida pública y tiene dimensión multifuncional. Por ejemplo, ofrece información oficial para nutrir el debate público, facilita la libertad de expresión, la libertad de prensa (L) coadyuva en la exigencia social del combate a la corrupción y en la exigencia de una rendición de cuentas oportuna, efectiva, veraz. Por mencionar también cómo juega un papel central en el sistema de pesos y contrapesos que tiene el diseño institucional de la República mexicana", expuso.

Además, añadió, que hay 3 grandes beneficios que ofrece la transparencia desde una perspectiva ciudadana, ya que permite evaluar a los gobernantes, hace posible la rendición de cuentas al activar procesos y sancionar a quien no cumple, y permite el control del poder público.

"La transparencia es una fórmula de ganar-ganar: gana la ciudadanía, gana el gobernante, gana el país, gana la democracia. No es una amenaza, al contrario, representa una oportunidad fantástica", exclamó.

La Comisionada Presidenta Ibarra Cadena señaló que entre los retos de la transparencia en México se encuentran: fomentar la producción proactiva de información útil en formato de datos abiertos; garantizar el cumplimiento y calidad de la información de las obligaciones de transparencia; aumentar la calidad de la gestión archivística; avanzar en la transparencia por diseño y caminar hacia una nueva generación de principios y derechos, como la transparencia algorítmica y el derecho a la explicación.



Mientras que en el país minimizan esa materia

## México reconocido internacionalmente por sus leyes en transparencia: Alcalá Méndez

\* La OEA recomienda a los Estados parte que se adopte el modelo mexicano: Adrián Alcalá Méndez

MERIDIANO/Cd de México

México cuenta con leyes en materia de transparencia y un organismo garante del derecho de acceso a la información reconocido como un referente a nivel internacional, afirmó Adrián Alcalá Méndez, Comisionado del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI).

Al participar en el foro "La corrupción frente a la Agenda 2030", el Comisionado del INAI subrayó que México cuenta con una de las mejores legislaciones a nivel internacional en materia de transparencia, incluso, en 2022, la Asamblea General de la Organización de los Estados Americanos (OEA) determinó que debe tomarse como referente para las legislaciones de la región.

"Mientras aquí golpean o minimizan este sistema robusto de transparencia, en otras latitudes, concretamente, en la OEA, recomendando a los Estados parte que se adopte el modelo mexicano, con un órgano constitucionalmente autónomo que tenga competencia sobre todos los sujetos obligados del territorio nacional, y, si es posible, adoptar un modelo parecido al Sistema Nacional de Transparencia", enfatizó.

En el marco del Primer Encuentro de Seminarios Universitarios, convocado por la UNAM, con el tema Una visión hacia el futuro, Alcalá Méndez destacó que México es parte de instrumentos internacionales que consideran prioritario el derecho



de acceso a la información y la transparencia en la administración pública, como la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y el Acuerdo de Escazú.

Explicó que la Agenda 2030 es una obligación internacional que el Estado mexicano adquirió en septiembre de 2015, con el propósito de dar cumplimiento a diferentes quehaceres que buscan promover el bienestar de todas las personas.

Asimismo, señaló que "México está en el proceso de implementación del Acuerdo de Escazú, que favorece el cumplimiento de la Agenda 2030 y limita la impunidad en acuerdos multilaterales en materia medioambiental, es un instrumento coercitivo o vigilante en esta materia".

Al respecto, el Comisionado del INAI subrayó que el derecho de acceso a la información y la transparencia son elementos indispensables para el cumplimiento de la Agenda 2030, por lo que desde su esfera de competencia el Instituto trabaja en proyectos que aportan al cumplimiento de los

Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

"México tiene instituciones constitucionalmente autónomas fuertes y robustas, contamos con una Comisión Nacional de los Derechos Humanos, que tiene por efecto tutelar los derechos humanos de todas y todos en un plano de igualdad y eso está alineado a los principios de París, pero también cuenta con especialidades en la materia como lo es el propio Instituto Nacional de Transparencia", concluyó.

En el foro también participaron también Sergio Huacuja Betancourt, integrante del Comité Consultivo del Seminario Universitario de Gobernabilidad y Fiscalización (SUG); Patricia González Rodríguez, integrante del Seminario Universitario Interdisciplinario de Seguridad Ciudadana, y Jacqueline Peschard Mariscal, integrante del Sistema Universitario de Transparencia de la UNAM, como moderadora.

Somos una de las **10 ciudades más seguras** de México y la **número 1 de Jalisco.**

Fuente: ENSU (Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del INEGI)





Con entregas directas

## Reciben más de 30 mil familias vulnerables apoyo del DIF Nayarit

\* Se han otorgado aparatos de movilidad asistida, como sillas de ruedas, bastones y andaderas; pañales, kits de limpieza, dotaciones alimentarias, medicamentos, recursos económicos para pasajes e insumos, entre otros apoyos

### Redacción

En lo que va de este segundo año de administración, el Sistema DIF Nayarit, encabezado por la doctora Beatriz Estrada Martínez, ha logrado impactar positivamente en la vida de más de 30 mil familias nayaritas en situación de vulnerabilidad —de los 20 municipios del estado—, al entregarles diversos apoyos, específicamente, a través de la Unidad de Atención Ciudadana.

Se han otorgado aparatos de movilidad asistida, como sillas de ruedas, bastones y andaderas; pañales, kits de limpieza, dotaciones alimentarias, medicamentos, recursos económicos para pasajes e insumos, entre otros apoyos

directos; la doctora Beatriz Estrada Martínez reafirmó el compromiso de la institución de seguir trabajando arduamente en beneficio de quienes más lo necesitan.

“Tengo que agradecer al gobierno estatal, al gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, mi esposo, por tener en su mente siempre la preocupación de poder atenderlos a todos y cada uno de ustedes. Las personas que más lo necesitan, con algún tipo de discapacidad, no están olvidados, no están alejados de este gobierno, no están alejados de nuestros corazones, están muy presentes porque gracias a estos apoyos vamos a darles a ustedes la oportunidad de poder tener una

vida más aceptable, una vida que les va a permitir ser personas activas”, puntualizó.

El Sistema DIF Nayarit otorga apoyos y servicios, a través de diversos programas y áreas; en la Unidad de Atención Ciudadana se entregan insumos como lo antes mencionado, priorizando siempre a los grupos vulnerables, como personas con alguna discapacidad, adultos mayores o de escasos recursos; todo se realiza siempre previo estudio socioeconómico. Con acciones concretas y un compromiso inquebrantable, esta institución continúa su labor para garantizar el bienestar y la dignidad de aquellos que más lo necesitan.



Con recursos de todas y todos

## Continúan renovándose centros escolares en Tepic

\* El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, con recursos de las y los nayaritas, se emprendieron renovaciones que contribuirán a que las niñas y niños se formen en un ambiente de confianza

### Redacción

En la capital del estado, la situación de muchos inmuebles escolares pone en riesgo a sus alumnos, como una herencia de un pasado de corrupción. Por ejemplo, el preescolar Pino Suárez

de la colonia Morelos, la primaria J. Jesús Ruiz Aguilar, en El Rodeo, y los tradicionales centros escolares del Internado Juan Escutia y Presidente Alemán, acusaban deficiencias que era necesario subsanar.

En estas circunstancias, el

gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, no esperó y con recursos de las y los nayaritas, se emprendieron renovaciones que contribuirán a que las niñas y niños se formen en un ambiente de confianza en sí mismos y en la sociedad.



Aunque habrá algunos chubascos

## Continuarán altas temperaturas en Nayarit

\* Seguirá una racha de altas temperaturas, disminuyendo gradualmente, también se reporta la presencia de los primeros chubascos en algunas zonas del estado, según informa el Servicio Meteorológico Nacional

### Redacción

La onda tropical número 7 se aproxima a las costas de Guerrero, Michoacán, Colima y Jalisco, y se espera que se asocie con una zona de baja presión con probabilidad de desarrollo ciclónico. Estos sistemas climáticos traerán consigo chubascos y lluvias fuertes a muy fuertes en diversas regiones del territorio nacional, especialmente en el sur, centro y occidente. Se pronostican lluvias puntuales intensas para el día jueves en el estado de Guerrero.

En Nayarit, estos fenómenos meteorológicos generarán diversas condiciones climáticas durante los próximos días, según revela el Sistema Meteorológico Nacional.

Para las próximas 48 horas se esperan intervalos de chubascos con acumulaciones de 5 a 25 mm, acompañados de vientos con ráfagas que podrían alcanzar velocidades de 60 a 80 km/h, lo que podría ocasionar tolvaneras. Además, se registrarán temperaturas máximas que oscilarán entre los 40 y 45 °C.

El 27 de junio, se mantendrán los intervalos de chubascos con acumulaciones de 5 a 25 mm en el estado, junto con vientos racheados de 60 a 80 km/h y posibles tolvaneras. Las temperaturas máximas se mantendrán altas, oscilando entre los 40 y 45 °C, lo que exige tomar precauciones adicionales para evitar golpes de calor.

Para el miércoles 28, se prevén nuevamente intervalos de chubascos con acumulaciones entre 5 y 25 mm, vientos con

ráfagas de 40 a 60 km/h y posibles tolvaneras. Aunque las condiciones podrían ser menos severas que en días anteriores, es importante seguir las recomendaciones de las autoridades locales y mantenerse informado sobre los cambios en el pronóstico.

El jueves 29, se espera que continúen los intervalos de chubascos en la región, acompañados de lluvias puntuales fuertes con acumulaciones de 25 a 50 mm. Además, persistirán los vientos con ráfagas de 40 a 60 km/h y posibles tolvaneras. Las temperaturas máximas serán ligeramente más moderadas, oscilando entre los 35 y 40 °C.

Ante este pronóstico climatológico, se recomienda a la población de Nayarit estar preparada y tomar las precauciones necesarias. Se sugiere evitar salir de casa durante las horas de mayor radiación solar, mantenerse hidratado, protegerse del sol utilizando sombreros, lentes y bloqueador solar, y resguardarse en lugares frescos y bien ventilados. Asimismo, es importante mantenerse informado a través de los canales oficiales de comunicación y seguir las indicaciones de las autoridades locales en caso de alguna situación de emergencia.

Las autoridades meteorológicas continúan monitoreando de cerca la evolución de la onda tropical y la zona de baja presión, y se insta a la población a mantenerse atenta a los boletines y avisos oficiales. Con precaución y solidaridad, se espera superar estos retos climáticos y proteger la seguridad y bienestar de todos los habitantes del estado.



La transformación se nota

## Las obras son del pueblo y para el pueblo: Navarro

\* La capital del estado, como todo Nayarit, tiene necesidades ajenas que se deben convertir en esperanzas sociales satisfechas

### Redacción

Este domingo, el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, visitó las obras en curso en la colonia San José, donde se renueva la red de alcantarillado sanitario para más de 250 familias; asimismo, supervisó los trabajos del puente sobre el Río Mololola en la calle Querétaro, que

están ya muy próximos a concluir para dar un paso seguro en esta zona de la ciudad.

La transformación en marcha en todo México se nota en la calidad de vida de las y los nayaritas, expresó el mandatario estatal, quien agregó que en todos los municipios y comunidades, las obras son del pueblo y para el pueblo.



A conductores de plataformas de transporte

# Despejan dudas sobre la Verificación Responsable

\* Contratación de seguro es una ventaja a tomarse en cuenta, expone el Secretario de Transporte (Setran), Diego Monraz Villaseñor

MERIDIANO/GDL, Jal.

Como parte del acercamiento con diferentes liderazgos de conductores de plataformas, se celebró una reunión en la cual se despejaron dudas y se brindó orientación sobre temas como las ventajas de contratar una póliza de seguro acorde al servicio que prestan, así como las condiciones en que deben presentar su unidad para cumplir con la Verificación Responsable obligatoria.

En éste, que fue el segundo encuentro, el Secretario de Transporte (Setran), Diego Monraz Villaseñor, ratificó la actitud propositiva de estos liderazgos porque demuestran su interés por generar las mejores

condiciones de seguridad para las y los usuarios, así como para los propios conductores de plataformas.

En el tema de las pólizas de seguro para aplicaciones móviles, se resolvieron dudas y mitos respecto a las formas en que éstas se deben contratar, además de cómo resolver las distintas situaciones que se les presenten en este trámite y cómo resolverlas.

En este rubro participó Carlos Jiménez, director de seguros, daños y autos de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), así como personal de la Dirección General Jurídica de la Setran.

Por otro lado, también se les despejaron dudas respecto al trámite que

deben seguir para cumplir con la Verificación Responsable, las condiciones en las que deben presentar su unidad y las facilidades que se les pueden otorgar como conductores organizados para cumplir con esa obligación.

Con este tema participaron Javier Sierra Moreno y Laura Avilés Rodríguez, respectivamente Director general y Directora de operaciones de la Agencia Integral de Regulación de Emisiones.

Durante una próxima reunión se les explicarán los alcances del reciente ajuste sobre empresas de redes de transporte que se hizo a la Ley de Movilidad, Seguridad Vial y Transporte del Estado.



## Venta de verano desde el 19 de junio 2023 y viaja del 7 de julio al 20 de agosto 2023

50%<sup>est</sup> descuento estudiantes 25%<sup>ma</sup> descuento maestros

COMBO FLEX \$90<sup>est</sup> PESOS Obtén más beneficios:

- Cambios de asiento.
- Cambios de fecha y hora hasta el 20 de agosto 2023.
- Sin cargos por nivelación de tarifa por cambios realizados.
- Incluye horarios extras.

\*Máximo lo combo flex del 19 de junio al 7 de julio 2023 y rajo del 7 de julio al 20 de agosto 2023.



www.vallartaplus.com

Call Center 33 3111 8770 33 1526 6794

Vallarta Plus es un servicio de transporte público de pasajeros que opera en el estado de Jalisco. El servicio de transporte público de pasajeros de Vallarta Plus opera en el estado de Jalisco. El servicio de transporte público de pasajeros de Vallarta Plus opera en el estado de Jalisco. El servicio de transporte público de pasajeros de Vallarta Plus opera en el estado de Jalisco.

Llega a 5.18% en primera quincena de junio

# La inflación sigue a la baja

\* El dato reportado por el Inegi también es el más bajo desde la primera quincena de marzo, cuando el indicador fue de 4.12 por ciento

MERIDIANO/Cd de México

La inflación general en México continúa a la baja, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), pues para la primera quincena de junio alcanzó un nivel de 5.18 por ciento, el tercer descenso al hilo.

El dato reportado por el Inegi también es el más bajo desde la primera quincena de marzo, cuando el indicador fue de 4.12 por ciento. Además, quedó por debajo del estimado de analistas consultados por Citibanamex que esperaban un nivel de 5.31 por ciento.

De acuerdo con el Inegi,

durante el periodo de referencia la inflación fue afectada por un aumento en el costo de alimentos, bebidas y tabaco, los cuales fueron mayores en 10.67 por ciento anual.

En particular, destacó el incremento en el precio del jitomate, chayote, papas, naranjas, al igual que servicios de loncherías, taquerías, torterías y fondas.

Esta alza de precios fue más notoria en entidades como Chiapas, Campeche, Coahuila, Baja California Sur y Veracruz, según el Inegi.

"Seguimos esperando que la inflación en servicios disminuya lentamente a

partir del tercer trimestre. No obstante, aún vemos riesgos que podrían dificultar la tendencia a la baja de la inflación, incluyendo una mayor persistencia del componente subyacente, el cual podría ser resultado de factores internos", agregaron los expertos de Citibanamex.

Para finales de año, el consenso de analistas consultados por el banco prevé que la inflación cerrará en un nivel de 4.99 por ciento.

De cumplirse este pronóstico, sería el nivel más bajo para un mismo periodo desde diciembre del 2020, cuando la inflación concluyó en 3.15 por ciento.



Durante abril, reporta Inegi

# Empresas constructoras mantuvieron crecimiento

\* El resultado se trata de la mayor tasa de crecimiento mensual desde noviembre del 2022

MERIDIANO/Cd de México

El valor de producción de las empresas constructoras se mantuvo en crecimiento durante abril, informó este jueves el Inegi.

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC), en el cuarto mes del año el indicador creció 1.8 por ciento respecto a marzo, con lo que hiló tres meses al alza.

Además, el resultado se trata de la mayor tasa de crecimiento mensual desde noviembre del 2022.

En su comparación con abril de 2022, el valor de producción de la industria registró un crecimiento de 7.8 por ciento, con lo que acumuló ocho meses consecutivos de crecimientos anuales.

El reporte del Inegi destaca que el valor de las obras de agua, riego y saneamiento creció más del doble en su comparación anual.

Las obras de transporte y urbanización así como las de electricidad y telecomunicaciones tuvieron avances de 21.2 y 61.4 por ciento, respectivamente.

El sector de petróleo y petroquímica, en tanto, mostró un avance de 6.1 por ciento en comparación con abril del año pasado.

Por el contrario, la edificación se estancó en el periodo de referencia mientras que el rubro de otras construcciones tuvo una disminución de siete por ciento.

